

Senado reinaugura comité asesor para la reforma a la Salud con críticas por la ausencia de Aguilera

Este lunes se presentaron los 10 expertos que fueron convocados por los parlamentarios para el debate legislativo de la reforma que tiene plazo de presentación en octubre.



► La ausencia del Ministerio de Salud en esta primera reunión causó molestia transversalmente entre los legisladores.

Ignacia Canales

Durante la Comisión de Salud del Senado de este lunes, se presentaron los diez expertos que formarán parte del comité de reforma creado por los parlamentarios para discutir los cambios que se le harán al sistema de salud los próximos meses.

Esto, en contexto de que el proyecto sobre las aseguradoras que pone en marcha el mandato de la Corte Suprema quedó establecido que antes del 1 de octubre el Ejecutivo deberá enviar "uno o más proyectos de ley destinados a reformar el sistema de salud". El avance en la reforma a la salud es, de hecho, una de las condiciones que puso parte del oficialismo para aprobar la ley corta de isapres.

Hasta ahora ni este compromiso ni los avances que el ministerio ha destacado -el Copago Cero de la modalidad institucional de Fonasa y la implementación de un plan piloto para universalizar la atención primaria de salud en diversas comunas del país- han sido suficientes para calmar una preocupación que llega a ser transversal en el Congreso, al punto que hace unas semanas el presidente de la comisión, el senador Ja-

vier Macaya (UDI), en conjunto con su par, Juan Luis Castro (PS), anunciaron la reinstalación de este comité de expertos para abordar la reforma.

En la sesión se presentaron a los cinco expertos oficialistas: Cristián Baeza, director ejecutivo del Center for Healthy Development en Estados Unidos; Fernando Araos, exsubsecretario de Redes Asistenciales; Álvaro Erazo, exministro de Salud; Marco Antonio Núñez, exdiputado PPD, y Lorena Rodríguez, directora de la Escuela de Salud Pública de la U. de Chile. Y cinco especialistas elegidos por los senadores de la oposición: Emilio Santelices, exministro de Salud; Paula Daza, exsubsecretaria de Salud Pública; Carolina Velasco, directora de estudios del IPSUSS de la Universidad San Sebastián; Ricardo Bitrán, economista de salud, y Álvaro Clarke, director del Centro de Gobierno Corporativo de la Casa de Bello.

La ausencia del Ministerio de Salud en esta primera reunión causó molestia transversalmente. El secretario de la comisión inició la cita avisando que la jefa de la cartera sanitaria, Ximena Aguilera, no asistiría a la reunión, pues tenía un "conflicto de reunión

agendadas por anterioridad".

Tras la notificación de la ausencia de Aguilera, el senador Macaya expresó su molestia: "No puedo dejar de mencionar la excusa que manifestó la ministra de Salud a esta primera sesión. Me parece una mala noticia, porque este no es solo un esfuerzo que requiere del Parlamento, hay muchas cosas que son iniciativa exclusiva del Ejecutivo. Hay que aprovechar esta oportunidad y esperamos que ellos también lo vean así".

Posteriormente, el también senador UDI, Sergio Gahona, coincidió en que "el ministerio tiene una decena de autoridades, entonces no se entiende que no haya podido enviar a un representante. A uno le queda la duda de si de verdad el gobierno quiere hacer una buena reforma de salud que ayude a solucionar los problemas que tiene el sistema y que afecta a las personas".

"Más allá de las circunstancias de hoy, el gobierno tiene comprometido un itinerario que pasa por dos momentos: antes del uno de octubre, enviar un proyecto que elimine las preexistencias y después de eso que deben enviar otros proyectos, relativos al Fondo Universal de Salud, al costo de licencias

médicas y la gobernabilidad de la Superintendencia de Salud (...), lo que no puede suceder es que el Ejecutivo no cumpla con este itinerario", agregó el senador Castro.

Este es el tercer comité que arma la Comisión de Salud del Senado, ya habían hecho uno para abordar la crisis de las isapres y otro igual para la reforma. Tal como las versiones anteriores, los expertos tendrán que elaborar una serie de recomendaciones, las cuales no serán vinculantes con los proyectos que presente el gobierno en octubre.

Consultados por La Tercera, desde la cartera reiteraron las palabras que la ministra Aguilera dijo hace unos días en CNN: "Como Ejecutivo, nos parece bien que el Senado quiera un consejo asesor. Nosotros estamos trabajando con nuestra comisión de reforma, vamos a hacer un proceso participativo, como nos pidieron los parlamentarios, para discutir estos distintos elementos y las propuestas que hay justamente para para dar curso a esas necesidades. Tomaremos las recomendaciones de ese consejo asesor, y también se tomarán las opiniones de distintas personas o actores que nos han pedido ser parte de la discusión". ●